

Dos de los flancos económicos en los que el mandatario ha puesto más presión y que han afectado a los mercados: Trump llama "imbécil" a Powell y se abre a extender negociación comercial con algunos países

El republicano apuntó que no le importaría que la Fed aumentara los tipos de interés si hubiera una subida de inflación, pero aseguró que los precios están bajando.

EYN/AGENCIAS

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, llamó "imbécil" al presidente de la Reserva Federal (Fed), Jerome Powell, por no plegarse a sus exigencias de rebajar las tasas de interés referenciales tras los últimos datos de inflación, al tiempo que sugirió la idea de intentar "forzar algo" para que el organismo reduzca los tipos.

"¿Vamos a gastar US\$ 600.000 millones al año por culpa de un imbécil que dice: 'No veo suficientes razones para bajar los tipos ahora?'", declaró Trump durante un evento en la Casa Blanca.

El republicano apuntó que no le importaría que la Fed aumentara los tipos si hubiera una subida de inflación, pero aseguró que los precios están bajando. Trump ha instado varias veces al

banco central a que recorte los tipos de interés, que se encuentran actualmente en un rango del 4,25 al 4,5%.

El miércoles, tras conocerse que la tasa de inflación de mayo subió solo una décima, menos de lo esperado por los expertos, el republicano exigió a la Reserva Federal que rebaje los tipos un punto.

La próxima reunión de la Fed para evaluar su política monetaria será entre el 17 y 18 de junio.

Trump ha lanzado varios ataques contra Powell, a quien él mismo nombró en 2018 y que repitió en el puesto durante la presidencia de Joe Biden. Su cargo concluye el próximo año.

"Puede que tenga que forzar algo", aseguró ayer Trump en declaraciones recogidas por Financial Times. El mandatario republicano no ha precisado qué medidas podría tomar, pero ha



Donald Trump ha lanzado varios ataques contra Jerome Powell, a quien él mismo nombró jefe de la Fed en 2018.

descartado forzar la salida de Powell, cuyo mandato expira en mayo de 2026.

El mandatario estadounidense le ha recriminado a Powell

que ha actuado demasiado tarde en el recorte de tasas, justo cuando los efectos de importaciones más caras por la guerra comercial podrían escalar.

Tarifas unilaterales

Ayer los mercados estadounidenses y otras plazas internacionales se mostraron erráticos en sus movimientos por las nuevas amenazas de Trump, quien anunció su intención de comunicarse con algunos de los socios comerciales de Estados Unidos para indicarles los aranceles que se les impondrán unilateralmente.

"Enviaremos cartas a los países afectados en una semana y media o dos semanas para informarles, como hice con la UE", declaró.

Estas cartas presentarán "un acuerdo de tómolos o déjalo", especificó, mencionando a "más de 150 países" con los que por razones de tiempo o logística no se alcanzará a negociar.

En principio, los aranceles impuestos por Washington están suspendidos hasta el 9 de julio, pero estas declaraciones reavivaron los temores del mercado.

El secretario del Tesoro, Scott Bessent, declaró, a su vez, en el

Congreso que es posible una pausa prolongada para quienes "negocien de buena fe". "Hay 18 socios comerciales importantes. Estamos trabajando para llegar a acuerdos con ellos", afirmó.

Bessent indicó que es probable que, en el caso de países o bloques comerciales como la UE, Washington decida "adelantar la fecha para continuar las negociaciones de buena fe".

"Con países más pequeños, donde tenemos menores niveles de comercio, podríamos llegar a un acuerdo regional único para todos", agregó.

En el caso de Chile, el equipo liderado por la subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, ya suma dos reuniones con el representante comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), Jamieson Greer, para abordar la relación económica y comercial luego de que Trump aplicara al país un arancel del 10%, como parte de su escalada tarifaria global.

ARANCEL A CHILE

La delegación liderada por la Subrei ya suma dos reuniones bilaterales con representantes de EE.UU. para abordar esta materia.